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Santuarios de la Monarca en Michoacán abren
el 15 de noviembre

- En El Rosario, autoridades darán por iniciada la temporada 2024-2025

La apertura de los santuarios de la Mariposa Monarca en Michoacán será el próximo 15 de
noviembre, informó el secretario de Turismo estatal, Roberto Monroy García.

Morelia, Michoacán, 9 de noviembre
de 2024.- La apertura de los santuarios
de la Mariposa Monarca en Michoacán
será el próximo 15 de noviembre, informó

el secretario de Turismo estatal, Roberto
Monroy García.

Detalló que será en El Rosario donde
se desarrolle la apertura oficial por parte

de las autoridades y los propios
comuneros.

La capacitación con los prestadores de
servicios de los santuarios El Rosario,
Sierra Chincua y Senguio ya se realizó y
se continúa con la profesionalización para
la atención a turistas y visitantes que

lleguen a “el alma de México”.
Monroy García destacó que la

profesionalización en el sector turístico es
vital para poder llevar al nombre de
Michoacán como un destino turístico de
calidad en los servicios.

Recordó a turistas y visitantes tener
presentes las recomendaciones de visita,
que es respetar a las mariposas, no
tocarlas, no fumar, no hacer ruido, no llevar
mascotas y no llevarse los ejemplares
fallecidos.Sigue en conflicto tenencia de

San Felipe los Alzati
- Habitantes casi golpean a personal del IEM

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de noviembre de 2024.- Personal del Instituto Electoral
de Michoacán (IEM) casi son golpeados por habitantes de San Felipe los Alzati
cuando se calentaron los ánimos en el lugar.

La consulta para decidir autogobernarse y acceder al presupuesto directo fue
cancelada la tarde de este domingo. Sin embargo en sesión del IEM se acordó para
este lunes una reunión informativa a los habitantes de San Felipe, principalmente
para explicarles todo lo relacionado al autogobierno así como despejar dudas.

La reunión se llevó a cabo en el patio de la tenencia de San Felipe los Alzati y
acudió una importante cantidad de personas, sin embargo en un momento uno de los
grupos que han estado en contra de la consulta ingresaron y se calentaron los ánimos.

En medio de empujones, gritos y manotazos, la representante del IEM estuvo a
punto de ser golpeada, pero fue resguardada y retirada del lugar para evitar mayores
problemas por un grupo de los mismos pobladores que intentaron controlar la situación.

Ante tal panorama,  al lugar hicieron acto de presencia elementos de Seguridad
Pública así como representes del Gobierno Municipal de Zitácuaro, encabezadas por
el representante de la política interna del municipio.

 Personal del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) casi son golpeados por habitantes de San
Felipe los Alzati cuando se calentaron los ánimos en el lugar.
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Entrega Bedolla motopatrullas
del Fortapaz a autogobiernos

indígenas
Paracho, Michoacán, 9 de noviembre de 2024.-* A fin de robustecer las labores de seguridad

de las kuarichas y policías comunales, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó 19
motopatrullas del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) a 19 comunidades en
autogobierno.

San Juan Carapan, Jesús Díaz Tzirio, Nuevo Zirosto, San Felipe de los Herreros, San
Isidro, San Mateo Ahuirán, San Pedro Ocumicho, San Miguel Pomacuarán, Santa Fe de la
Laguna, Cherán Atzicuirín.

Así como La Cantera, Pamatácuaro, Quinceo, San Benito Palermo, San Cristóbal, San
Francisco Peribán, San Francisco Pichátaro, Santiago Azajo y Tarecuato fueron las
comunidades beneficiadas con el equipamiento que tuvo una inversión de 5 millones de
pesos.

El mandatario reiteró su respaldo al autogobierno y la determinación de recursos propios,
destacando que este año se destinan más de 624 millones de pesos en presupuesto para las
comunidades que se rigen por usos y costumbres.

El secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez
Coria, agregó que las motocicletas y cuatrimotos adquiridas con recursos del Fortapaz
fortalecerán las condiciones de trabajo de las kuarichas y rondas comunitarias para cumplir
mejor sus labores facilitando su movilidad y capacidad de reacción.

Por su parte, el presidente del Concejo Comunal de Cherán Atzicuirín, Salvador Arzola
Lemus, agradeció al gobernador el apoyo a las comunidades con autogobierno en temas de
seguridad y recursos para obras públicas.

A fin de robustecer las labores de seguridad de las kuarichas y policías comunales, el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla entregó 19 motopatrullas del Fondo para el Fortalecimiento para la
Paz (Fortapaz) a 19 comunidades en autogobierno.

Esta semana se publicará la
reforma al Poder Judicial del
Estado, tras ser aprobada por

mayoría de los cabildos:
Bedolla

- Michoacán será el primer estado del país en publicarla

Una vez aprobada por la mayoría de los
cabildos, Michoacán será el primer estado del
país en publicar la reforma al Poder Judicial
del Estado, esta semana, adelantó el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Firma Bedolla iniciativa de reforma
constitucional para la UMSNH

- Dará autonomía constitucional, suficiencia presupuestaria, elección democrática de rector o rectora y sistema
de pensiones propio_

Además, establece la
democratización universitaria para elegir
al rector o rectora y un sistema propio de
pensiones, derivado de que hay hasta el
momento alrededor de 500 solicitudes que
no se han podido concretar, por falta de
prepuesto.

El mandatario detalló que en dicha
propuesta la universidad contaría con un
ingreso pleno de por lo menos 4.5 por
ciento del presupuesto de egresos del
Gobierno del Estado y en ningún caso
puede ser menor al presupuesto ejercido
en el año inmediato anterior.

En este caso, se incrementarían 700
millones más para el próximo año, con lo
cual, pasaría de 3 mil 706 millones de
pesos en 2024 a 4 mil 406 millones en

2025. Recalcó que en 2016 hubo una
reducción drástica en el presupuesto
universitario cuando pasó de 2 mil 946
millones de pesos a 2 mil 555 millones.

En tanto, la rectora de la Universidad
Michoacana, Yarabí Ávila González,
expuso que en los últimos años el
Gobierno del Estado ha brindado apoyos
extraordinarios ante los problemas
financieros.

Ante la modificación a la ley, Ávila
González refirió que habrá estabilidad
financiera y seguridad laboral para todos
los nicolaitas al realizarse el pago puntual
de sueldos, prestaciones y aguinaldos.

En la conferencia de prensa
acompañaron al gobernador el presidente
de la Mesa Directiva del Congreso del
Estado, Juan Antonio Magaña de la
Mora; la presidenta de la Junta de
Coordinación Política del Congreso,
Fabiola Alanís Sámano; el secretario de
Gobierno, Carlos Torres Piña; y la
secretaria de Educación, Gabriela Molina.

Morelia, Michoacán, 10 de noviembre de
2024.- Una vez aprobada por la mayoría de
los cabildos, Michoacán será el primer estado
del país en publicar la reforma al Poder Judicial
del Estado, esta semana, adelantó el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El mandatario puntualizó que de esta
manera la reforma, que ya había sido votada
por la mayoría calificada del Congreso local,
adquiere carácter de Constitucional.

“Ya solo resta que sea comunicado en el
pleno del Congreso y como gobernador
firmaré el decreto para su publicación
inmediata”, señaló.

Ramírez Bedolla refirió que esta reforma
democratizará la elección de jueces y
magistrados a nivel local en junio de 2025,
donde el pueblo podrá ejercer el derecho a
través del voto universal, directo y secreto.

Además, recordó que la reforma al Poder
Judicial es un legado del expresidente Andrés
Manuel López Obrador, mismo que es
impulsado por la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo, con el cual, hoy se avanza
para acercar la justicia a las y los michoacanos.

Detalló que Michoacán refrenda su
compromiso con la Cuarta Transformación,
siendo así una de las entidades en homologar
la constitución federal con la local.

Al realizar la firma de la iniciativa de reforma Constitucional a la Universidad Michoacana de
San Nicolás de Hidalgo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó que esta propuesta
contempla autonomía constitucional y presupuesto pleno a la Máxima Casa de Estudios,
democratización en la elección de rector o rectora y un sistema propio de pensiones.

Morelia, Michoacán, 11 de noviembre
de 2024.- Al realizar la firma de la
iniciativa de reforma Constitucional a la
Universidad Michoacana de San Nicolás
de Hidalgo, el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla destacó que esta
propuesta contempla autonomía
constitucional y presupuesto pleno a la
Máxima Casa de Estudios,

democratización en la elección de rector
o rectora y un sistema propio de
pensiones.

Puntualizó que la iniciativa presentada
contempla reformar el artículo 143 de la
Constitución del Estado de Michoacán,
ya que actualmente la autonomía sólo se
encuentra en el estatuto universitario que
se reformó en mayo de este año.
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Reconoce Emma Rivera  la
cercanía del Gobierno de la 4T

con los pueblos indígenas y
grupos vulnerables de

Michoacán
Zitácuaro, Mich., noviembre 9 de 2024.- Como Diputada Local y Presidenta de la Comisión

de Puntos Constitucionales, reconoció el compromiso que el Gobierno Estatal de la Cuarta
Transformación (4T) mantiene con el pueblo de Michoacán. En relación a la audiencia pública
en el municipio de Zitácuaro, encabezada por el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se
demostró, una vez más, que la política del gobierno de la 4T es directa, sin intermediarios ni
burocracias, y está enfocada en escuchar y atender las verdaderas necesidades del pueblo.

Esta audiencia no solo fue una muestra de cercanía, sino también una oportunidad para
reafirmar nuestro compromiso con los sectores más necesitados. En línea con lo que siempre
señaló nuestro ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, el eje principal de nuestras
acciones es la justicia social, un compromiso que se ve reflejado en cada una de nuestras
decisiones y que incluye a todos los ciudadanos en el proceso de cambio.

Además, destacó que en el marco de esta audiencia, se presentó un claro enfoque en la
protección del medio ambiente, en especial con el respaldo al plan de conservación del hábitat
de la Mariposa Monarca. "Como representante popular en el Congreso del Estado, comprendo
la importancia de preservar nuestros recursos naturales, no solo para el presente, sino también
para el futuro de nuestras generaciones", aseguró.

Reiteró que seguirá trabajando de la mano con las y los ciudadanos del Distrito de Zitácuaro,
pues solo el  pueblo es el verdadero motor del cambio y, con su apoyo, seguiremos avanzando
hacia una sociedad más justa y equitativa.

 Como Diputada Local y Presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, reconoció el
compromiso que el Gobierno Estatal de la Cuarta Transformación (4T) mantiene con el pueblo
de Michoacán.

Todo el respaldo para la Escuela Primaria 18 de
marzo: Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela

- Presencia la interpretación de la oda a Zitácuaro

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de
noviembre de 2024.- Durante su visita a
la Escuela Primaria 18 de marzo, el
Presidente Municipal Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela aseguró que esta
institución tiene su respaldo y el próximo
año apoyará a la construcción de su
auditorio.

Lo anterior durante el acto cívico que
realizan todos los lunes, dónde este día los
alumnos del turno matutino entonaron por
primera vez la oda a Zitácuaro.

Fue el cronista de la ciudad, Servando
Rueda Cázares quien explicó que por
iniciativa de él, en el 2023 propuso la
creación de un nuevo himno a Zitácuaro
y de una canción para hacer honra al
legado histórico donde son herederos
todos los zitacuarenses.

Resultado de ello el ganador fue el
maestro Cuauhtémoc Pichardo Cedeño

quien creó la oda a Zitácuaro.
En su intervención, el Presidente

Municipal de Zitácuaro Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela, reconoció el esfuerzo
que se hace en esta y todas las escuelas
ya que aquí se da el estudio y el debate
para alcanzar un mejor destino y un mejor
país.

A nombre del Gobierno Municipal se
dijo comprometido con la educación, por
lo que ante toda la comunidad estudiantil
se comprometió a qué en enero se
considere la solicitud que le hizo la
directora, de la construcción del auditorio
de esta institución.

"La transformación nacional está en
todas las escuelas", dijo el alcalde

También Ana María del Carmen Colin
Morales, Directora de la 18 de marzo
agradeció la visita e hizo un
reconocimiento a todos los alumnos, pues
el poco tiempo se aprendieron las letras
de la oda a Zitácuaro.

Al término del evento, el alcalde
entregó material deportivo y también
convivió con los alumnos de esta
institución educativa.

Durante su visita a la Escuela Primaria 18 de marzo, el Presidente Municipal Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela aseguró que esta institución tiene su respaldo y el próximo año apoyará a
la construcción de su auditorio.
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Deportivo Zitácuaro se coloca
en el 4o lugar de la tabla

general de la Liga Preimer-MX
¡AFICIÓN, ESTAMOS EN LA LUCHA!

Deportivo Zitácuaro de Liga Premier-MX se coloca en el 4to lugar de la tabla, ¡y eso es
gracias a ustedes! ?? Pero aún queda camino por recorrer, y necesitamos su energía y apoyo
para cerrar con fuerza y lograr la clasificación entre los mejores????

Este sábado 16 de noviembre, a las 5:00 pm, pintemos el Estadio Ignacio López Rayón de
azul y demostremos que somos una afición de corazón. ¡Vamos juntos, luchando cada minuto
y gritando por cada gol! ????

¡Porque juntos somos invencibles! ??

En Irimbo, debemos trabajar para refrendar el
triunfo de Fernando Palomino Andrade:

Memo Valencia
- Advirtió el dirigente estatal del PRI a ediles que ganaron por los votos del tricolor, a no intervenir en la

elección de Irimbo, "no los vamos a acompañar en la próxima elección".
- Arranca Fernando Palomino Andrade, campaña extraordinaria a la Presidencia Municipal en Irimbo ante el

entusiasmo de las y los priistas.

Por su parte, el candidato Fernando
Palomino, junto a las y los candidatos de  su
planilla, y a su fórmula para la  Sindicatura,
Rosa María Márquez, se comprometió a
trabajar en unidad por todos los sectores de
Irimbo, quienes "hoy necesitan de una política
sana, una política de trabajo, una política de
compromiso y por eso estamos de frente aquí
con ustedes, porque soy un hombre de trabajo
y de valores", mencionó.

En su oportunidad, el dirigente municipal
del PRI, Francisco Xavier Andrade, afirmó, que
en Irimbo, los priistas  "van a levantar la frente,
por eso regresaremos a cada una de las

Aunque la victoria del 8 de diciembre esté asegurada para el PRI en Irimbo, hay que trabajar
para refrendar los votos a favor de Fernando Palomino Andrade, afirmó Memo Valencia, dirigente
estatal del Revolucionario Institucional, durante el arranque de campaña de la elección
extraordinaria.

Irimbo, Mich., a 09 de noviembre de 2024.
Aunque la victoria del 8 de diciembre esté
asegurada para el PRI en Irimbo, hay que
trabajar para refrendar los votos a favor de
Fernando Palomino Andrade, afirmó Memo
Valencia, dirigente estatal del Revolucionario
Institucional, durante el arranque de campaña
de la elección extraordinaria.

El líder priista advirtió a los adversarios
del tricolor que las elecciones no se ganan
con trampas, ni aunque lleven acarreados de
otros municipios a sus mítines y tengan a
ediles de distintos municipios apoyando.

"Podrán traer acarreados de otros
municipios, pero esos no votan aquí. Se
quejaban de las formas del viejo PRI, y allá

están ahora haciendo lo mismito, pero no
vamos a caer en provocaciones", dijo.

También mandó un mensaje a los
presidentes municipales que en alianza y con
los votos del PRI llegaron a Ayuntamientos
vecinos de Irimbo, que no serán nuevamente
apoyados en sus aspiraciones.

"A todos esos presidentes municipales
que llegaron gracias a las siglas del PRI, hubo
casos y uno aquí  cerquita donde el PRI sacó
más votos, incluso que su partido que los
postuló,  si quieren  el  respaldo del PRI, nada
tienen que hacer aquí. Si vienen a Irimbo a
meterse, inmediatamente está descalificado y
no lo vamos a acompañar en la próxima
elección", aseveró.

comunidades a decir lo que sucedió, a
ponerles un alto a estas personas mezquinas,
a estas personas que quisieron arrebatarnos
el triunfo. Lo que ellos querían es que el doctor
no participara, no otra elección, que no
participara. Así no jugamos en Irimbo", afirmó.

El diputado local, Santiago Sánchez
Bautista, estuvo presente y pidió a las y los
militantes sacar el orgullo priista para ir "a
recorrer todas las tenencias, las 19
comunidades, las colonias de este municipio
para ser multiplicadores de la voz de nuestro
amigo Fernando Palomino" y no perder un
solo minuto de los 25 días, no confiarse y a
redoblar esfuerzos para refrendar el triunfo el
8 de diciembre.

Acompañaron el arranque de campaña, los
dirigentes de sectores y organizaciones en el
estado como Rocío Luquín, de Fundación
Colosio; Paola Ceja, de CNOP; Karina
Cárdenas, de Red de Jóvenes; Sofía Ulloa del
MT; el secretario de Organización, Arturo
Gamboa; la ex candidata a diputada federal,
Karla Carmona; así como la regidora de
Hidalgo, Hilda Baca.

$10.00 Ejemplar

Pensamientos positivos, Un
abuelo le dijo a su nieto:

FRAN SENSEI: "Hijo, hay tres cosas que debes buscar en la vida: la mejor
compañía, la mayor riqueza y el mayor conocimiento."

El nieto, intrigado, respondió: "Abuelo, ¿cómo puedo obtener todo eso si no
tengo ni amigos, ni dinero, ni educación?"

El Abuelo sonrió y le dijo: "Si aprendes a valorar a quienes te aman, siempre
estarás rodeado de la mejor compañía. Si eres agradecido por lo que tienes, te sentirás
el hombre más rico. Y si nunca dejas de aprender de cada experiencia, acumularás el
mayor conocimiento."
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Morena no se fundó para crear tribus, sino por
amor al pueblo: JP Celis

 El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, encabezó un importante
encuentro de fundadores del partido, en el cual destacó la esencia unificadora de la organización.

Morelia, Michoacán; 10 de noviembre del
2024.- El dirigente estatal de Morena en
Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, encabezó
un importante encuentro de fundadores del
partido, en el cual destacó la esencia
unificadora de la organización.

Durante el evento, Celis Silva subrayó que
Morena no surgió con la intención de crear

tribus o corrientes internas que promuevan la
división. Al contrario, afirmó que el partido
tiene como base y propósito fundamental el
amor al pueblo.

En el encuentro, los fundadores
reafirmaron la cohesión del movimiento y
destacaron que ningún intento de división
tendrá éxito, ya que Morena emana

directamente del cariño y compromiso con el
pueblo mexicano.

Los participantes hicieron énfasis en que
la unidad es crucial para continuar impulsando
el proyecto del Cambio verdadero, en
consonancia con los principios que dieron
origen al partido.

Además, los fundadores reconocieron el
papel determinante de Juan Pablo Celis Silva
dentro de Morena en Michoacán.

Lo describieron como "el músculo que da

fuerza y motor al movimiento", subrayando la
importancia de su liderazgo y capacidad de
movilización.

Este respaldo reafirma el reconocimiento
de su labor en fortalecer y guiar a la militancia
hacia los objetivos comunes del partido.

Por su parte, Celis Silva expresó su gratitud
hacia los fundadores, a quienes calificó como
la verdadera esencia de Morena.

Agradeció el compromiso y la convicción
de quienes construyeron el movimiento desde
sus cimientos, y resaltó que la unidad y el
amor al pueblo seguirán siendo los pilares para
enfrentar los retos y continuar avanzando en
la transformación del país.

Bedolla y Sheinbaum revisan
avances del IMSS-Bienestar

Ciudad de México, 12 de noviembre de 2024.- Convocado por la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla participó en la reunión
con mandatarios estatales y funcionarios del gabinete federal, para revisar avances
del programa IMSS-Bienestar.

Entre los temas que se abordaron se encuentra el mejorar la distribución de
medicamentos para que lleguen en tiempo y forma al IMSS-Bienestar y las
jurisdicciones sanitarias, así como nuevas inversiones para infraestructura hospitalaria
y equipamiento de última generación.

 Convocado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
participó en la reunión con mandatarios estatales y funcionarios del gabinete federal, para
revisar avances del programa IMSS-Bienestar.

Fotos históricas, increíbles y
chuscas

Este pueblito es famoso por sus
menciones en el Chavo del Ocho,
Tangamandapio es pequeño y
tranquilo. Entre sus atractivos se halla
una escultura de JAIMITO, EL
CARTERO su pueblo natal. En la
exitosa serie de televisión El Chavo del
Ocho se hacía mención a este destino
por ser el lugar de origen del personaje
interpretado por el actor Raúl "Chato"
Padilla. Tangamandapio, Michoacán,
se ubica en el centro oeste de México,
a 165 kilómetros hacia el oeste de
Morelia. El programa lo vieron por lo
menos tres generaciones, ha sido
doblado a más de 50 idiomas y se ha
visto en países tan lejanos como China,
Japón, Corea, Tailandia, Marruecos,
Grecia y Angola.
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“AMA A TU
SOLEDAD” el

primer libro del
Psic. Héctor

Salazar
Jiménez

“AMA A TU SOLEDAD”
Por el Psic. Héctor Salazar Jiménez
El zitacuarense presenta su primer libro en

la casona de la estación El 30 de abril a las 5:00
pm.

APOYA LA PREVENTA del 28 de Octubre
al 18 de Noviembre.

Cel. 715 135 0799
h t t p s : / / w w w . f a c e b o o k . c o m /

hectorsalazarpsic

Para reír un poco

Sapere. Publicado por Anahí Michel.
Quora.-Don pablo tenía que pasar al pueblo
vecino para visitar a su amigo José. El
pueblo quedaba a tres horas de su pueblo;
cuando llegó era medio día, estaba cansado
y sediento; cuando llegó a casa de su amigo
él no estaba, estaba solo su hijo menor.
Después de explicarle que su padre y madre
y demás hermanos salieron al otro lado del
pueblo porque había muerto un vecino y
que él no pudo ir porque tenía que cuidar a
la abuelita, el chico le dice:

-¿Gusta beber un poco de chicha de
maíz?

-Claro dice don Pablo, tengo mucha sed.
El chico trae un pocillo de madera con

la chicha. Don Pablo se la toma y el chico le
dice, ¿quiere mas? — Claro contesta don
Pablo. Se toma dos mas y el chico pregunta:

- ¿Gusta mas don Pablo?
Un poco mareado por la chicha

responde: pero ya me diste cuatro, ¿no te
regañaran por esto?

-A, no se preocupe don Pablo, mi papa
me dijo hoy temprano que la tirara porque
anoche le cayeron 3 ratones a la chicha.

-Hay muchacho del demonio, y tira el
pocillo de madera contra el suelo.

-Hay no don Pablo, por favor por lo
que mas quiera, no vaya a romper el pocillo
que es donde abuelita orina en las noches.

Tlalpujahua maravilla con su desfile Navideño:
Mary Carmen Bernal

Tlalpujahua. Michoacán. 10 de
noviembre de 2024. Llegó la navidad al
pueblo mágico de Tlalpujahua, este sábado
se realizó el primer desfile navideño con
la participación de autoridades municipales
y como invitada especial la Diputada
Federal Mary Carmen Bernal Martínez.

Tlalpujahua conocido mundialmente
como el pueblo donde todo el año es
navidad, además de ser el principal
productor de esferas, recibió este sábado
el colorido desfile con temática navideña
sin faltar el famoso grinch, popular
personaje en redes sociales.

Mary Carmen participó entusiasta y
contagiada del espíritu navideño que se
respira por las empedradas calles del

municipio enclavado en el oriente del
Estado. Agradeciendo al alcalde Jorge
Medina y a su esposa Alejandra Abad la
invitación para presenciar tan maravilloso
espectáculo.

“Todo muy bonito, me sentí muy
contenta, Tlalpujahua es parte del Distrito
03 y es importante recorrer cada
municipio, aproveche para recoger algunas
inquietudes de la población que con gusto
revisaré y buscaremos poder apoyar
principalmente al sector productivo y
comercial”, expresó Bernal Martínez

La legisladora invitó a “visitar
Tlalpujahua, la belleza del municipio en
esta época es indescriptible, es una
experiencia inolvidable. Todos los sábados
del mes de noviembre habrá desfile
navideño, además de que podrán adquirir
esferas artesanales muy bonitas para su
árbol de navidad”, concluyó.

Llegó la navidad al pueblo mágico de Tlalpujahua, este sábado se realizó el primer desfile
navideño con la participación de autoridades municipales y como invitada especial la Diputada
Federal Mary Carmen Bernal Martínez.
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¿Cómo eliminar las heces
acumuladas en el intestino?

TRAE LA MAGIA A TU VIDA.
Quora.-Gabriel Hilsaca. Vive en Bogotá, Colombia.
Tal vez esto sea útil para alguien.

Foto de perfil para Johana”. Para eliminar
las heces acumuladas en el intestino de
manera natural, se pueden utilizar varios
métodos:

Aloe Vera y Miel: Mezclar gel de aloe vera
con miel y agua puede ayudar a aliviar el
estreñimiento y limpiar el colon.

Jugo de Zanahoria: Rico en fibra y
antioxidantes, este jugo mejora el movimiento
intestinal.

Bebida de Avena: Remojar avena en agua
durante la noche y beber el líquido ayuda a
mantener un buen tránsito intestinal.

Hidratación: Beber suficiente agua es
crucial para facilitar la evacuación.

Concluye Raúl Morón asambleas informativas
en distritos de Michoacán

- El senador morenista fue uno de los primeros legisladores en recorrer el territorio para encontrarse con la
gente y compartir avances sobre la continuidad de la 4T

Coalcomán, Mich., a 10 de noviembre de
2024.-

En cumplimiento a la encomienda hecha
por la presidenta de México, Claudia
Sheinbaum Pardo, el senador de Morena, Raúl
Morón Orozco, concluyó con su visita a
Coalcomán su gira distrital por Michoacán,
realizada con el fin de agradecer al pueblo su
confianza, recabar sus opiniones y
proporcionar información de primera mano
sobre sus acciones legislativas en favor de la
Cuarta Transformación.

Raúl Morón, fue uno de los primeros
legisladores en iniciar recorridos territoriales

en todo el país, consciente de la valía de
mantenerse cercano a la gente no solo para
recabar su sentir y proponer rutas de solución,
sino para informar de manera oportuna sobre
las diferentes reformas que integran el
Segundo Piso de la Transformación.

Sobre todo y ante la movilización del pueblo
de México para celebrar el triunfo que
representó el avance definitivo de la nueva
ley en materia del Poder Judicial, el líder de la
izquierda michoacana refirió que con ello
culminará el control del neoliberalismo y la
justicia en en el país volverá a estar al servicio
de la gente.

Añadió que los siguientes puntos a
resolver en el Senado de la República incluye
una reforma educativa que garantice a todas
y todos el acceso a este derecho y a su vez
represente dignidad laboral para los
trabajadores, así como la modificación a la Ley
del ISSSTE para erradicar toda medida que
atente contra el sector.

En cumplimiento a la encomienda hecha por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum
Pardo, el senador de Morena, Raúl Morón Orozco, concluyó con su visita a Coalcomán su gira
distrital por Michoacán.

Este lunes inició el registro
para becas Rita Cetina; conoce

los requisitos
- Beneficiará a más de 200 mil estudiantes de secundaria.

Morelia, Michoacán, 11 de noviembre de 2024.- Este lunes abre la plataforma
para el registro de la Beca Universal Rita Cetina, que impulsa la presidenta Claudia
Sheinbaum, informó la secretaria de Educación, Gaby Molina, quien llamó a padres y
madres de familia o tutores q preparar los documentos necesarios.

La implementación de este programa, a cargo de la Secretaría de Bienestar y el
coordinador de programas federales, Roberto Pantoja, beneficiará en Michoacán a
poco más de 200 mil alumnos de nivel secundaria.

A través de la página www.becaritacetina.gob.mx, del 11 de noviembre al 18 de
diciembre, padres y madres de familia o tutores deberán realizar la solicitud, los
documentos que se requieren son: identificación oficial vigente y comprobante de
domicilio, mientras que de los alumnos se necesitará la CURP para completar el
registro.

Este apoyo consta de mil 900 pesos bimestrales a cada familia que tenga un
alumno en secundaria, más 700 pesos adicionales por cada otro integrante que también
curse dicho nivel.

Este lunes abre la plataforma para el registro de la Beca Universal Rita Cetina, que impulsa la
presidenta Claudia Sheinbaum, informó la secretaria de Educación, Gaby Molina, quien llamó
a padres y madres de familia o tutores q preparar los documentos necesarios.
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Detectan compuestos químicos
dañinos en lentes de contacto
Por Leah Segedie, autora invitada. Mamavation analizó 18 lentes de contacto blandos de

importantes marcas en busca de "químicos permanentes" PFAS. Todas las muestras dieron
positivo en flúor orgánico, que es un marcador de PFAS, en niveles que oscilan entre 105 y 20
700 partes por millón

Los PFAS en lentes de contacto plantean problemas de salud significativos debido a la
sensibilidad de los ojos. Los riesgos potenciales incluyen menor inmunidad, alergias/asma,
enfermedades metabólicas, problemas cardiovasculares y ciertos tipos de cáncer

Los lentes de contacto contienen PFAS como fluoropolímeros, los cuales se agregan para
mejorar la permeabilidad al oxígeno. Los expertos cuestionan si este uso es necesario, y piden
que se realicen más investigaciones sobre posibles alternativas

La eliminación de lentes de contacto también contribuye a la contaminación ambiental. Se
calcula que entre 6 y 10 toneladas métricas de lentes de plástico llegan a las aguas residuales
de Estados Unidos cada año, lo que podria propagar la contaminación por PFAS

Mamavation clasificó los lentes de contacto según sus niveles de PFAS: "No son nuestros
favoritos" (>1 000 ppm), "Mejores" (200 ppm a 1 000 ppm) y "Los mejores" (<200 ppm). Se
encontraron PFAS en todos los productos que se analizaron

¿Los lentes de contacto contienen indicios de "químicos permanentes" PFAS? Esta fue la
pregunta que nos plantearon los miembros de Mamavation en Facebook. Para responderla,
enviamos 18 lentes de contacto blandos a un laboratorio certificado por la EPA con la finalidad
de buscar indicios de PFAS.

Las personas han confiado en Mamavation cuando realizamos otros estudios de consumo
como indicios de PFAS en hilo dental, mallas de yoga y toallas sanitarias, ahora, acompáñenos
en otro estudio sobre indicios de "químicos permanentes" PFAS en los lentes de contacto.

Lo que nuestro laboratorio encontró es preocupante, ya que el 100 % de los lentes de
contacto que enviamos dieron positivo en flúor orgánico, que es un marcador de PFAS.
Entonces ¿qué lentes de contacto recomendamos? Con base en los niveles que nuestro
laboratorio encontró, le brindamos estos datos para que los comparta con su oftalmólogo.
Esta información puede ayudarle a usted y a su médico a tomar decisiones informadas sobre
el cuidado de sus ojos.

PRDM conservará su espíritu
democrático

- Se realizarán 113 asambleas en los municipios y se cumplirá con la
paridad

- La asamblea feminista determinará quién será la representante de las
mujeres

Morelia, Michoacán, a 11 de noviembre de 2024.-El Partido de la Revolución Democrática
Michoacán (PRDM) mantendrá su espíritu democrático como un estilo de vida, “este partido
tiene una cultura democrática histórica”, destacó Octavio Ocampo Córdova, presidente del
PRDM.

En Conferencia de Prensa al emitir el posicionamiento semanal, el dirigente estatal refirió
que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) otorgó el registro como partido local, por lo
que en esta nueva etapa continuará el partido con los trámites administrativos y cuando
concluya el proceso extraordinario de Irimbo, se solventarán las observaciones que haga el
IEM.

Explicó que posteriormente se construirán las estructuras, y se iniciará con los Comités
Municipales, está establecido en los nuevos estatutos que los presidentes y presidentas de
los partidos en los municipios serán electos de manera democrática, “nuestro espíritu
democrático nunca lo vamos a olvidar”.

Octavio Ocampo informó que se realizarán 113 asambleas, y previo a las asambleas hay un
órgano técnico electoral que va a fungir de manera temporal para la insaculación, será un
proceso muy transparente y también se atenderá el tema de la paridad, con bloques de alta
competitividad, media y baja.

Después de la elección dirigentes municipales, se elegirán a las Consejeras y Consejeros
en los distritos,  para establecer el Consejo, y a partir de ahí se lanza una convocatoria para
realizar la renovación de la dirigencia del PRDM.

Ocampo detalló que la asamblea feminista decidirá quién será la Secretaria de las Mujeres,
y posteriormente en asamblea juvenil se definirá quién será él o la representante de las
juventudes.

Acompañaron esta conferencia de Prensa, Verónica Naranjo, secretaria de Agendas de
género, Martha Lilia Cortés, secretaria de Asuntos Legislativos, así como Rosario Cruz,
secretaria técnica.

El Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM) mantendrá su espíritu democrático
como un estilo de vida, “este partido tiene una cultura democrática histórica”, destacó Octavio
Ocampo Córdova, presidente del PRDM.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Cuidando a nuestras mascotas

¿Qué razas de perros tienen un
comportamiento felino secreto?

Si eres una persona que se inclina por los gatos y que busca integrar a un miembro canino
a su manada, algunas razas podrían encajar mejor que otras.

Los Salukis son lebreles que se conocen debido a su naturaleza autónoma, casi distante.
Los Shiba Inus son reservados con extraños y disfrutan de tiempo a solas, al igual que los

gatos.
Los Basenji son tranquilos y distantes con los extraños, tienen un afecto selectivo similar

al comportamiento felino.
Los Sharpeis se contentan con pasar tiempo solos, tienen un comportamiento tranquilo, al

igual que los gatos.
¿Eres una persona que se autoproclama gatuna?  Si es así, es posible que valores la

independencia, la inteligencia, la limpieza y el sigilo de tu gatito por encima de la tendencia de
un perro a ser amigable, cariñoso y leal.  A decir verdad, mientras que a los gatos se les retrata
como distantes, la investigación demuestra que forman vínculos de apego con sus cuidadores,
de modo que "podemos estar subestimando las habilidades sociocognitivas de los gatos".

DOCTORA
A mes y medio de que se erigió

como Presidenta de México (con
todo y cambio a la constitución) la
Doctora Claudia Sheinbaum Pardo,
ha dado para tema de conversación
de propios y extraños, ya porque se
dice que le beso la mano a Manuel
Velasco durante la toma de protesta,
ya porque vistió un atuendo al
parecer bordado a mano por las
manos mágicas de nuestras
artesanas y/o ya por la visita a las
tierras afacetadas por el huracán
John, en específico a Acapulco.
Total, que cómo sea, y como ya
venía siendo se ha comenzado a
caminar en lo que serán seis años de gobierno con sello de mujer.

Hay quienes afirman que, aunque sea mal, deben de hablar de ti,
pues pese a que sea de mala manera o forma es publicidad, sin embargo,
otros creemos que la fama pública ha de ser cuidadosa y cuidada, de tal
suerte que siempre el tener una buena imagen cuente, y aunque las cosas
deben tomarse de quienes vienen, lo cierto es que hay opiniones que
tienen más valor por venir de personalidades cuya reputación les precede.

En el tenor, de cuidar bien de qué lado vienen los aplausos y los
abucheos, siempre vale la pena ponderar, porque su bien es cierto que al
caballo se le acaricia para después montarlo, también lo es que al que se
le paga o al que se le apoya o ayuda, es quien suele ovacionar, y a los
que se les maltrata, se les olvida o ignora, son los que demeritan todo,
critican todo y hasta blasfeman. Es decir, en la boca de un ardido siempre
serás el malo.

Sin embargo, pese a no llevarse bien, a representar la oposición e
incluso a no tener nada en común, la toma de protesta o evento en el que
se colocó la banda presidencial a la primera mujer Presidenta, se dio en
medio de la resiliencia y la solidaridad, y las palabras vinieron de otras
mujeres que aplaudieron ver a una igual a ellas llegar, y ello pudo darse
por razón de un mensaje sensato, de un discurso ecuánime y claro que
queda para posteridad por referirse a la pluralidad y al logro de muchos.

La Presidenta, vistió en su primer dia en el cargo, sobria, digna, y
hasta elegante, sin joyas vistosas, sin exageraciones o todos subidos,
prefirió el blanco de la paz y los bordados florales propios de nuestra
representativa mexicanidad.

Aunque se debe mencionar que, se refirió para mal a exmandatarios
como Zedillo, mientras comparó con Cárdenas a López Obrador, para
algunos fue una muestra de agradecimiento, y agradecer es de gentes.

Hoy México, tiene una mujer de Presidenta hecha y derecha, con
carrera política y académica, no ha lugar para equivocaciones y si las
hay por cuestiones de humanos deben ser las menos.

Si los medios de comunicación, cualquiera que éste sea descalifica
sin argumento deberá perder la credibilidad de inmediato, pero si con
todo el aparato de gobierno con el que cuenta en los tres poderes, no
avanza como se desea, no progresamos hasta donde merecemos,
entonces será un sexenio perdido desde donde será imposible, volver a
soñar que si es posible alcanzar un estado de verdadero bienestar.

Más que el beneficio de la duda, la Presidenta tiene la confianza de
un país que lucho en demasía para que las mujeres tuvieran la oportunidad
de llevar las riendas de “el cuerno de la abundancia” que no tenga duda
en ejecutar cuanta política considere, para que la paz vuelva a México,
para que acabe la pobreza y para que la salud sea verdaderamente un
derecho.

Que se note el grado académico en la sensibilidad para dirigirse con
los que la votaron, pero sobre todo para aquellos que no coincidieron en
la boleta para darle su voto, pues eso será un golpe con guante blanco,
para los que han creído que no podrá hacer más que quien le dejó el
cargo, y que, pese a que en el partido se encuentre el hijo del expresidente,
ella tiene y tanga el tesón, la fuerza y la seguridad que le brindan todas
las mujeres mexicanas.
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Derrape de moto un hombre
resulta lesionado

- Bomberos acudió al lugar y encontró a un hombre de 34 años sentado
en la cinta asfáltica

El 10 de noviembre de 2024, a las 20:00 horas, el Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro
recibió una llamada reportando el derrape de una motocicleta en la Calle Matamoros, casi
esquina con Avenida Revolución. La unidad 05 de bomberos acudió al lugar y encontró a un
hombre de 34 años sentado en la cinta asfáltica, presentando una herida cortante de
aproximadamente 2 centímetros en el lado izquierdo del cráneo y una laceración en el tobillo
izquierdo.

El equipo de bomberos brindó atención de primeros auxilios al lesionado, quien luego fue
trasladado al hospital regional, donde quedó bajo cuidado médico. La motocicleta involucrada
era una Vento Terra RZ 150 de color naranja y sin placas de circulación. Las causas del
accidente aún se desconocen.

Detienen a Juan Carlos “N”,
presunto responsable del
feminicidio de su suegra

- El ahora detenido estranguló a la víctima mientras se encontraba en
su casa y le colocó una bolsa en la cabeza para privarla de la vida.

Morelia, Michoacán, a 11 de noviembre de 2024.- Investigaciones realizadas por la Fiscalía
General del Estado de Michoacán (FGE), permitieron la detención de Juan Carlos “N”, presunto
responsable del feminicidio de su suegra; hechos ocurridos en esta capital.

El 23 de septiembre de 2022, mientras María T., de 65 años se encontraba en su casa
ubicada en la calle Constituyentes de 1857, en la colonia Wenceslao Victoria, fue atacada por
Juan Carlos “N”,, quien la estranguló y le colocó una bolsa en la cabeza para privarla de la
vida. Tras perpetrar el hecho, huyó.

Al tener conocimiento del feminicidio, la Fiscalía Especializada dio inicio a una investigación
y reunió datos de prueba de la posible participación de Juan Carlos “N”, pareja de la hija de
la víctima, quien con anterioridad había ejercido violencia física en su contra.

Por lo anterior, el agente del Ministerio Público solicitó orden de aprehensión en su
contra, misma que fue otorgada por un Juez de Control y cumplimentada por agentes de la
Policía de Investigación (PDI).

En próximas horas, el detenido será presentado ante la autoridad que habrá de resolver su
situación jurídica.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones para que ningún hecho que atente
contra la vida de las mujeres, quede impune.

Instituciones de seguridad son
capacitados en materia de trata

de personas
- UNICEPES anfitrión del evento

H. Zitácuaro Michoacán,  11 de noviembre de 2024.- Representantes de diferentes
corporaciones de seguridad pública recibieron capacitación en materia de trata de personas
y como se debe hacer frente a este enorme problema social que afecta a todo el mundo.

El evento tuvo como recinto el auditorio de UNICEPES y se realizó a través de la ponencia
"La Trata de Personas con enfoque en Derechos Humanos", impartida por Patricia Wendolyn
Garibay, Ministerio Público de la Secretaría de la Secretaría de Prevención del Delito y
Participación Ciudadana del Estado.

Olivia Chávez Guzmán de la Secretaría de Prevención del Delito y Participación Ciudadana
de Michoacán, destacó que  desde el Secretariado Ejecutivo y  la Coordinación Institucional
se trata de prevenir y erradicar la trata de personas en Michoacán.

En este sentido aplaudió que el Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla ha dado
todo el respaldo a todas las estrategias que van enfocadas a mejorar los mecanismos de
actuación para obtener los resultados que se buscan para garantizar el bienestar de los
michoacanos.

Como anfitrión, el maestro Aldo Emilio Tello Carrillo, rector de la Universidad del Centro
de Estudios Panamericano (UNICEPES), consideró como vital la coordinación de esfuerzos
para que los funcionarios involucrados en el sector cuenten con la capacitación que necesitan
para combate la trata de personas y otros delitos.

Estuvieron presentes elementos de Seguridad Pública, Guardia Nacional, entre otros
servidores públicos.

Representantes de diferentes corporaciones de seguridad pública recibieron capacitación en
materia de trata de personas y como se debe hacer frente a este enorme problema social que
afecta a todo el mundo.

Vinculan a proceso a Pedro
“N”, presunto responsable de

tentativa de feminicidio, en
agravio de su pareja,

en Tuxpan
- El pasado 5 de octubre, Pedro “N” golpeó e intentó asfixiar a su pareja

Zitácuaro, Michoacán, 11 de noviembre de 2024.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso para Pedro “N”,
presunto responsable de tentativa de feminicidio, cometido en agravio de su pareja en el
municipio de Zitácuaro.

De acuerdo con las investigaciones, el pasado 5 de octubre, María Guadalupe U., se
encontraba en su domicilio cuando su pareja comenzó a insultarla y a golpearla con diversos
objetos; posteriormente le dijo que la privaría de la vida e intentó asfixiarla hasta que arribó al
lugar una vecina, por lo que el investigado salió del lugar.

Este hecho fue denunciado ante la Fiscalía Regional de Zitácuaro, donde fueron iniciadas
las investigaciones, mismas que permitieron establecer la posible participación de Pedro “N”
en el delito, por lo que solicitó una orden de aprehensión en su contra, misma que fue
obsequiada por un Juez de Control y cumplimentada por agentes de la Institución.

En audiencia, Pedro “N” fue vinculado a proceso; se le fijó prisión preventiva justificada
y se estableció un plazo de un mes para el cierre de la investigación complementaria.

La FGE refrenda su compromiso de investigar y perseguir todo acto que atente contra la
integridad de las mujeres michoacanas.


